
上海綠地申花日前宣佈，球會與
曾執教馬德里體育會、屈福特等球
會的西班牙籍教練山齊士科里斯完
成簽約，科里斯正式出任上海綠地
申花足球隊主教練。原主教練吳金
貴將擔任體育總監，繼續為球會建
設以及申花後備力量培養作出貢
獻。
據悉，此次科里斯共攜五人助教
團隊來到申花，他們分別是助理教練西班牙人安多
尼奧迪亞斯和英國人迪恩奧斯丁、來自西班牙的守
門員教練埃費南迪斯、體能教練奧斯卡安東尼奧
以及技術分析師哥特加拉爾多。
吳金貴曾任申花球隊主教練、副總經理、技術總

監等多個崗位職務，有深厚的申花情
結，多次在球隊最需要的時候挺身而
出擔任「救火教練」。2017年9月，
吳金貴接替普耶再次出任申花隊主教
練，在面臨諸多困難和不利因素的情
況下，帶領球隊走出困境，並在賽季
末的足協盃決賽中戰勝上海上港，對
申花最終捧得闊別19年之久的冠軍獎
盃有着突出貢獻。

擔任體育總監一職後，吳金貴的工作重心將主
要在球會建設以及申花後備力量培養方面。吳金貴
表示：「未來希望發揮自己的專業技術優勢，在技
術和競賽領域為申花的規範建設出一分力。」

■新華社

占士拉傷提前退場 湖人照打爆勇士

作為北京奧運會的標誌性場館，國
家游泳中心（水立方）於昨日啟動改
造，預計將於2020年7月完成永久設
施改造任務，變身「冰立方」以滿足舉
辦北京2022年冬奧會測試賽的需求。
2008年北京奧運會舉辦期間，「水
立方」承接了游泳、跳水、花樣游泳
等水上比賽項目。該場館在北京2022
年冬奧會期間將承接冰壺和輪椅冰壺
比賽項目。改造完成後，「冰立方」
將成為冬奧會歷史上最大體量的冰壺
場館。加之冰壺比賽是對環境要求最
為嚴苛的冰上運動項目，本次改造施
工既要保證工程按期高質量交付，也
要兼顧場館賽前運營和測試比賽，工
況極為複雜。
據國家游泳中心總經理楊奇勇介
紹，根據改造方案，「冰立方」將在
保有「水立方」水上功能的基礎上新
增冰上功能，即在比賽大廳中部通過
搭建可轉換結構及安裝可拆裝製冰系
統，形成具備4條標準賽道的冰壺場
地。應冰壺賽事需求，場館的改造過

程將圍繞可轉換冰場結構體系、冰壺
場地熱濕環境、體育照明、綜合節能
和建築聲學這五項課題展開。改造後
的「冰立方」還將實現智能升級，全
新的建築管理系統可有效控制和監測
場館內的溫度、濕度、照明、聲學等
變化，為冰壺比賽創造良好環境。
改造後，「水立方」可實現冰、水

功能轉換，將成為世界上唯一一個冰
上及水上文體項目可同時運行的場
館，這為體育場館反覆、綜合和持久
利用提供了有益參考。同時，「水立
方」還將在其南廣場新增地下冰場，
賽時供冬奧會配套使用，賽後則用於
民眾冰上運動培訓和體驗，成為推廣
冰上運動的重要載體。 ■中新社
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■■水立方將變身冰立方水立方將變身冰立方。。
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■■占士因傷離場占士因傷離場。。
路透社路透社

■■王珊珊展望世界盃王珊珊展望世界盃。。 新華社新華社
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■■科里斯將執掌申花科里斯將執掌申花。。
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談到明年的法國世界盃時，這位中國女足
國家隊的頭號射手充滿霸氣地表示，她

就想在分組賽打好的基礎上，能夠越走越遠，
爭取衝擊冠亞軍。「我覺得，首先我們肯定是
先打好分組賽，一步一步走好，再爭取冠亞
軍。」正在澳洲隨隊冬訓的王珊珊說。
不過按照中國女足排名世界第15的位置看，

實現這樣的目標還有很大的難度。而且明年6
月揭幕的世界盃上，中國隊的分組並不輕鬆，
她們與兩屆冠軍德國、歐洲新貴西班牙以及
「新軍」南非分在B組。而根據對陣形勢，獲
得B組第二的球隊，可能將在16強賽中遇到衛
冕冠軍美國女足。這預示着中國隊如能與上屆
盃賽一樣殺入八強，已經是不錯的成績。

做好自己才有發展
對此，王珊珊認為，隨着世界女足運動的普

及，打入世界盃的球隊，都不容易對付：「我覺
得，畢竟也打過一屆世界盃了。這屆對我們來
說，我覺得哪個組都很正常，不可能有哪個隊都
容易打（的小組）。外界如果說是死亡之組，對
我們也是更好挑戰。而只有自己做好了，才有下
一步發展。」在談到目標時，這位性格直率且場
均奔跑距離往往在隊裡領先的前鋒說，目標越
高，動力才能越大：「畢竟上屆我們是前八，我
們肯定想一步步來，這屆必須進前四吧，肯定是
一個目標。如果有機會，每個隊伍都想爭取冠亞
軍，我們也爭取往那個目標去奔。而且對手更
強，對自己更激勵，也是挑戰。」

賈秀全強調團體戰
四年一個周期，從上屆世界盃到現在，王珊
珊經歷了四位國家隊主教練的執教。對於

現任主帥賈秀全帶給球隊的改變，

王珊珊說，全隊明確了自己該做什麼：「感覺
他比較嚴格，有自己的一套打法戰術，會在很
多細節上指出不足，讓我們在訓練中改進，這
樣才能在比賽中改進，而且一直強調團體，所
以我們要打團隊，大家很明確現在的打法。」
在即將過去的2018年，王珊珊由於在亞運會
一場強弱分明的比賽中獨進九球，獲得了「九球
天后」的暱稱。「其實是球迷對我的稱呼而已，
我那場沒想入那麼多球，只想做好自己，加上隊
友的配合，發揮出了訓練的東西吧。」一直習慣
留着酷似「假小子」的短髮的王珊珊笑着說。
同樣在這一年，與她在鋒線上互相「來電」、
頗為默契的搭檔王霜，也走上生涯一個高峰，除
了留洋「大巴黎」，還榮膺年度「亞洲足球小
姐」稱號：「王霜不錯，也年輕，走出這一步，
為她這個小妹妹高興。感覺很自豪，終於有女
足能出去踢了，我們也挺驕傲的。」
比起幾年前加拿大世界盃上還有些青澀的內

向，王珊珊如今健談了許多。這也是她經歷過
一屆世界盃和奧運會的磨煉，與美國、德國等
傳統女足強隊多次交鋒後，所積累出的信心：
「畢竟我也不再是小孩了，已經28了，馬上
30歲的人，也在成熟。」

望以表現回報球迷
此次在澳洲的冬訓為期一個月左右，其間中

國隊會與當地球隊打10場比賽。王珊珊坦言，
在賽事密集的一年年底，自己比較疲憊，狀態
不是最佳，但在即將迎來的2019年，她還是充
滿鬥志：「我覺得明年肯定希望有新的進步，
希望女足越來越好，這麼多人支持，足協也在
為我們創造很好的條件，我們肯定會用全力，
打好每一場比賽，回報球迷和支持自己的
人。」 ■新華社

洛杉磯湖人昨日以127：101打
爆金州勇士，在NBA聖誕大戰贏
得漂亮一勝，不過他們卻高興不
太起來，因為陣中王牌勒邦占士
因鼠蹊部拉傷提前退場，傷情恐
不樂觀。
占士在第3節還剩8分17秒，

為了救球大跨步後倒地，接下來
他手摀着胯下，在場上伸展表情
痛苦，且他在跟醫療團解釋狀況
時，說出他聽到：「啪的一
聲。」他留下17分、13籃板與5
助攻的數據，提前回到休息室治
療，沒再回到場上。
湖人上半場打完領先勇士 15
分，占士退場時湖人還擁有14分
領先優勢，但勇士主將史提芬居里
在第3節回魂，射入2記3分球帶

領球隊追到只差2分。接下來湖人
自第3節尾聲至第4節初，靠着一
波22：7的強攻再次拉開差距，再
把領先鞏固至15分以上，第4節湖
人最多領先31分，最終淨勝勇士
26分。湖人後備控衛朗度是日發
揮出色，在占士退場後，稱職扮演
球隊場上司令官，他出賽23分鐘
11投6中，交出15分、10助攻與5
籃板，且他在場上的正負效率值高
達正24分，代表他在場上時球隊
得分比起對手多拿24分。
勇士控衛居里今天前5次3分出

手全部落空，全場17投僅中5，
拿下15分、5助攻，替補前鋒伊
古奧達拿攻下全隊最高的23分，
全能前鋒杜蘭特則貢獻21分、7
助攻、7籃板。 ■中央社

山東男籃於日前的CBA常規賽雖然雙外援齊備，但最終
仍以84：102不敵遼寧男籃，慘遭七連敗。
遼寧隊是役合共搶下60個籃板球，山東則是46個。遼寧

隊主帥郭士強說：「我們贏球主要是專注力非常好，特別是
上半場。防守的強度給對方很大的壓力，山東僅得到84分
就是體現，籃板球也遠超對手，但我們第三節領先時球員思
想放鬆了。」遼寧隊郭艾倫貢獻了全隊最高的25分9籃板11
次助攻的「準三雙」數據。外援巴斯得到23分13籃板，他
認為球隊領先之後怎麼保持，球隊上下應該總結。
山東隊主帥吳慶龍說，關鍵時候的籃板球還是有差距，此

外兩分球和罰球的命中率太低。下半時分差3分時，沒有抓
住機會。此外，山東隊寄予厚望的新外援桑普森本場拿到10
分、14個籃板球。吳慶龍說：「他非常想打好，但前天才
到，昨天忙手續，合練時間短。」 ■新華社

第一屆中日友好交流城市青少年足球友誼賽
12月21日至25日在日本靜岡縣舉行。
此次賽事並非傳統的中日對抗賽，而是別出心

裁地採取了中日友好城市組成中日聯隊對抗的形
式。浙江省-靜岡縣、北京市-東京都、神奈川縣-遼
寧省、上海市-大阪府、兵庫縣-天津市和四川省-山
梨縣六支中日友好城市聯隊循環較量。大會期間，
200多名中日青少年選手不僅在球場上切磋球技，
還同吃、同住、同練，加深了對彼此的了解。最終
浙江-靜岡聯隊表現出色，獲得大賽冠軍。
浙江-靜岡聯隊中方球員王鈺棟今年12歲，他

在賽後表示，日本球員的腳下技術更加細膩，傳

球速度很快，而中國隊的身體體能對抗及反應與
奔跑速度比對方有很大優勢。來自北京市的教練
李傑認為，這次帶隊到日本來比賽，對日本的球
場設施及環境條件留下了很深印象，日本球員場
上的精神和技術有值得借鑒和學習的地方。
一般社團法人日中友好足球聯盟理事長齊文道

表示，足球作為世界上最受歡迎的體育運動之
一，是中日兩國人民及青少年非常喜愛的運動，
也是中日人文交流的重要載體。此次交流加深了
中日青少年間的理解與友誼。本次賽事由日中友
好足球聯盟主辦，獲得中國足球協會和日本足球
協會支持。 ■新華社

中國女足主力王珊珊日前接受專訪，這位「九球

天后」表示雖然難度大，但在明年世界盃就是要衝

冠亞軍。

水立方變身冰立方
服務北京2022年冬奧會

吳金貴改任體育總監
科里斯上任申花新帥

CBA山東不敵遼寧慘遭七連敗

首屆中日友好青足賽在日舉行

■遼寧隊球員巴斯（左）在比賽中爭球。
新華社

■■王珊珊王珊珊（（右二右二））
在上屆世界盃表在上屆世界盃表
現不俗現不俗。。
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